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Projet / Project n
o
 :  R.035921.300 (TPSGC) 

Projet / Project :  Reconstruction du Manège militaire de la Grande-Allée de Québec 
   Reconstruction of the Grande Allée Armoury in Québec 

Date :     2015-02-10 

 

Les informations qui suivent complètent, modifient ou remplacent, selon le cas, les documents du dossier d’appel 
d’offres émis le 13 janvier 2015. 

The following information supplements, modifies and/or supersedes the bid documents issued on January 13, 
2015. 

Devis / Specifications :  

Protection incendie / Fire Protection 
 
Sans objet. 
Not Used. 
 
 

Dessins / Drawings :   

 
Protection incendie / Fire Protection 
 
M-203 Ajout d’un gicleur droit (modèle G-01 dans devis) dans le local S100-18a. Ajout d’un 

gicleur droit (modèle G-01 dans devis) dans le local près du corridor S100-10. (Voir 
croquis n° 1 de l’extrait de plan M-203). 
Addition of 1 upright sprinkler (G-01 model specifications) in the room S100-18a. 
Addition of 1 upright sprinkler (G-01 model specifications) in the room near the corridor 
S100-10. (See sketch No. 1 excerpt from sheet No. M-203). 

 
M-205 Ajout d’un gicleur pendant (modèle G-05 dans devis) dans le local 103-14. 

Un gicleur droit (modèle G-01 dans devis) annulé dans le corridor de l’escalier 6B. (Voir 
croquis n° 1 de l’extrait de plan M-205).  
Addition of 1 pendent sprinkler (G-05 model specifications) in the room 103-14. One 
upright sprinkler (G-01 model specifications) cancelled in the stairs 6B of the corridor. 
(See sketch No. 1 excerpt from sheet No. M-205). 

 
M-210 Ajout de deux gicleurs pendant à sec (modèle G-08 dans devis) au plafond du balcon 

extérieur de l’aile Est donnant sur le corridor 300-02 et remplacer les deux gicleurs 
muraux à sec par deux gicleurs pendant à sec (modèle G-08 dans devis). (Voir croquis 
n° 1 de l’extrait de plan M-210). 
Addition of 2 dry pendent sprinkler (G-08 model specifications) at the ceiling of balcony 
of the east wing that gives on the corridor 300-02 and the two dry sidewall sprinklers to 
be replaced by two dry pendent sprinklers (G-08 model specifications). (See sketch 
No. 1 excerpt from sheet No. M-210). 
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Clarifications / Clarification :  

1. Les deux gicleurs dans le haut des deux cheminées de la partie centrale du système sous air 
sont annulés. 

 The two sprinklers in the top of the two chimneys in the central section of the dry system are 
cancelled. 

 

 


